



中条中学校だより



ひびき

令和7年
4月24日
第273号



十日町市立中条中学校 TEL.025-752-3020 ホームページ<https://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1520009>

令和7年度を迎えるにあたって

校長 友野 直己



中条中学校4年目となりました。例年にない豪雪の冬を終え、令和7年度がスタートしました。4月に9名の新しい職員を迎えました。ほぼ半分の教職員が入れ替わりました。これまでの中条中学校の伝統である、「高志丘（たかしがおか）」の精神と、「あせまみれ運動」（挨拶、整理整頓、まとまり、身なり、礼儀）を継承しつつ、経験豊富な新しい教職員からの意見を取り入れて、さらに前進した中条中学校の教育活動を展開します。

創立当初からの「高志丘」の精神と40年を超える「あせまみれ運動」が変わることなく、脈々と引き継がれているのは、地域の熱い思いや多くの卒業生に支えられている象徴です。歴史の重さを胸に、地域の宝である生徒たちを育てていきます。十日町市の学校教育のめあてである「ふるさと十日町を愛し、自立して社会で生きる子どもの育成」を目指していきます。これまでと変わらず中条中学校の教育にご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

4月8日（火）には新入生61名を迎え、全校生徒146名となりました。昨年度に比べ26名が増えただけですが、生徒数が多くにぎやかな感じがします。小規模校の利点を生かし、全職員が全員の担任であるつもりで生徒の成長を見守りたいと思います。

先日行われたPTA総会で以下の4つの話をしました。地域の皆さまにもお知らせします。

一つ目はいじめについてです。「いじめ防止対策推進法」の第2条にいじめの定義があります。一定の人的関係にある他の生徒からの行為により、心身の苦痛を感じている場合はいじめとなります。いじめはどこにでも起きるものです。私たちは積極的にいじめを認知し、丁寧に対応します。生徒には「自分が心身の苦痛を感じたら遠慮なくSOSを発信できる生徒になりましょう」と話しました。いじめを見逃さないことも徹底します。他を思いやり、差別をしない、させない心を育てていきます。また、日常生活や特別活動、道徳を通して人間関係づくりの能力、優しい気持ち、他を思いやる気持ちを育てます。

二つ目は、スクールカウンセラー（SC）、スクールソーシャルワーカー（SSW）についてです。生徒のよりよい成長のためには、学校だけでなく各種の関係機関との連携が大切です。十日町市や県ではSCやSSWなどの専門家を配置しています。生徒や家庭での心配事がある場合や生徒の心のケアのために専門的な知識のあるSCやSSWを活用します。SCが主として、生徒や保護者の皆様とのカウンセリングや面談、SSWは医療や福祉などの関係機関との橋渡しをします。

三つ目は、メディアについてです。これからの社会ではインターネットやICT機器の活用は身に付けなければならない力です。反面、SNS、ゲーム等の使用、ネット上の個人情報掲載によるトラブルも続発しています。学校では情報モラル教育を推進していきますが、学校の指導だけでは限界があります。家庭での使用については家庭でのルールづくりや管理などトラブルになった際、保護者の責任で対応をお願いします。

また、学校行事や部活動等の動画を保護者がSNS等にアップし、トラブルになった事例が当校でもあります。その場合は保護者に削除をお願いしました。ネットの便利さとリスクについて、家庭でも話題にいただき、家庭での指導をお願いします。

四つ目は学習についてです。中学校は各種テストがあり、生徒も保護者の皆さまも点数が気になることは当然です。学習指導で大切なことは、生徒が自ら学習する意欲を高めることです。点数の良し悪しばかりにこだわると意欲を低下させることがあります。点数が悪かったことは生徒が一番よくわかっています。そんな時、「なんでこんな点数なの」「もっと頑張りなさい」の声掛けだけでは生徒はショックを増大させるだけです。生徒が次にどう頑張ったらいいかを考えさせるのが教師や親の務めです。「頑張りなさい」では何を頑張ったらいいかわからないのです。少し冷静になって、何ができなかったのか生徒と考えてみませんか。少しの時間でもいいので、点数のことを言う前に、一緒に間違った原因を考えてみませんか。その繰り返しが必ず学ぶ意欲の向上につながります。

学校は様々な情報発信をします。ホームページや学校メールHome & Schoolで随時情報発信していきます。ここまでお話しした内容は、毎週金曜日に発行している「校長室だより」で今後詳しく説明します。一読していただければ幸いです。



4月9日 全校学活の様子



4月11日 生徒会オリエンテーション



4月19日 PTA 総会

入学式 新入生誓いの言葉

新入生代表

暖かな春の陽気を感じる今日、私たち61名の新入生は希望に胸をふくらませ、この中条中学校へ入学することになりました。(中略)

待ちに待った今日。新たな生活が始まります。学習は難しくなり、部活動も始まります。そんな毎日を過ごしていれば喜びや笑顔があふれるときもあれば、悔しさや涙があふれるときもあると思います。ですが、それはどんなときもいかに仲間と支えあっていけるかという課題だと私は感じます。その課題を達成していくことが私の3年間の目標です。

3年間、成長を共にする仲間、私たちに憧れを与えてくださる先輩方、ご指導くださる先生方、これからもよろしく願いいたします。61名の仲間と共に支え合い、ときには競い合いながら成長していくことを誓います。



新学期の抱負 1学期の始業式で、2、3年生と生徒会の代表がそれぞれ抱負を発表しました。

1学期頑張りたいこと

2年生代表

新年度になりました。みなさんは、どんなことを頑張る1年にしたいと考えているでしょうか。私は、2年生になり、気持ちを新たに2つの目標を立てました。

1つ目は学習です。1年生のときは、1学期、2学期、3学期とだんだんとテストで点数を取ることが難しくなり、納得のいく点数が取れませんでした。進級し、学習も難しくなると思いますが、まずはしっかりと授業に臨み、家庭学習も充実させることで力を付けていきたいと思います。

2つ目は部活動です。私は野球部に所属しています。私は中学から野球を始めたので、初めは何をしたらよいか全くわかりませんでした。先輩が優しく教えてくれたおかげで、昨年1年で力を付けることができました。今年度は私が後輩に教える番なので、先輩方にしてもらったように、後輩の見本となるように頑張っていきたいと思います。

この2つの目標に忘れることなく取り組み、入学してくる1年生の良い見本となるようにメリハリをもった学校生活を送っていききたいと思います。



新学期の抱負

3年生代表

私が最高学年となって頑張りたいことは3つあります。1つ目はテスト勉強です。私は普段からの継続的な勉強が苦手なため、2年生の頃はテスト前だけ勉強をするということが続いていました。しかし、3年生になった今、私たちは受験という大きな壁が待っています。3年生になると2年生の頃よりもテストが難しくなるので友達や先生の話をよく聞いて内容を理解し、テスト前だけでなく帰ったら復習、予習をし、テストや受験勉強に万全の状態に挑みたいです。2つ目は部活動です。私は陸上部の短距離に所属しています。

最初は知識も力もありませんでした。しかし、同じ陸上部の仲間や先輩方にたくさん教えてもらって段々と速くなっていきました。最初は走るだけだと思っていた陸上競技ですが、チームで協力してバトンを繋ぐリレーで自己ベストを出したり、仲間と切磋琢磨して自己記録を更新したりするうちに、今まで知らなかった達成感や喜びを知ることができました。友達とたくさん自主練をして出した自己ベストはすごく嬉しかったです。前期は地区大会があります。これまで以上の達成感を得るために、一層練習に力を入れていきたいです。3つ目に頑張りたいことは、委員会活動です。私は2年生になってから応援団に所属し、今年度から副応援団長になりました。先輩が簡単そうにやっていた校歌や応援の振り付け練習では、すごく難しくてできるようになるのか心配でしたが、先輩や顧問の先生と昼休みに練習をしたり学校から帰って練習したりして、少しずつではありましたが、できるようになって嬉しか



ったです。簡単そうに成し遂げていた先輩たちの姿の裏には、これほどの努力が隠れていることを知り、すごく「カッコいいな」と思いました。おかげで昨年度末の三送会では、自分の中で全力を出すことができ、大成功に終わることができました。それでもまだまだ声量など改善できることがあります。今学期はさらに練習して、副団長にふさわしい尊敬できる先輩になれるよう頑張ります。皆さんはどんな一学期にしたいですか？自分の中で目標をしっかり決めて達成できるようにして悔いのない一年間になるよう頑張りたいです！私は副団長として全力で応援や校歌を行います。皆さんも私たち応援団と共に良い応援や校歌を創れるように協力してください。

新年度の抱負

生徒会代表 3年生

今日から令和7年度1学期がスタートします。1学期は、生徒会オリエンテーションや定期テスト、生徒総会をはじめとし、多くの行事があります。

2年生の皆さん、明日、1年生が入学してきます。明日から皆さんは先輩になります。去年1年間で学んだことをもとに、期待と不安で胸をいっぱいにした1年生にいろいろなことを教え、自ら手本となって行ってください。皆さんにとってこの1年間は3年生を支えつつ、1年生を引っ張るという大きな仕事があるなかで、職場体験や修学旅行があるなど、大変な1年になりますが、中条中学校の心臓として、頑張ってください。

3年生の皆さん、ついに最上級生となりました。いろいろなリーダーとなる人が増え、皆さんが中条中学校の顔となります。これまで中条中学校で過ごしてきた2年間で学んだことを発揮し、日々の学校生活や行事がより良いものとなるよう、頑張ってください。また、受験生となります。コツコツと勉強を積み重ね、自分の望む進路に進めるよう、努力していきましょう。

新しい環境で不安もあるかもしれませんが、新たな出会いのチャンスでもあります。たくさんの人と積極的に関わり、充実した学校生活にしていきたいです。



令和7年度 転入職員紹介



加藤 雪子 (理科) (十日町市立下条中学校より)

12年ぶりに中条中学校へ帰ってきました。「おかえり」という声をかけてくださった方もいて、ホームに戻ってきたような感覚です。また、「あせまみれ運動」にも継続的に取り組んでいる様子が見られ、名門中条の伝統を実感しました。感染症対策、少子高齢化など時代も大きく変わっていきませんが、生徒とともに伝統を受け継ぎながら、新しい時代に対応できる力を身に付けていきたいと考えております。よろしくお願いいたします。



佐藤 政幸 (数学) (十日町市立松之山中学校より)

4月よりお世話になっております。私は川西に住んでいて、この郡市に勤務して25年経ちます。中条中学校区には知っている方もいて心強いですし、これからお世話になる方もよろしくお願ひしたいです。

2週間生活してみて、中条中学校生徒は、とてもすなおでがんばり屋であるという印象をもちました。様々な場面で「あせまみれ」を合言葉に、生徒と一緒に活動していきたいと思っています。よろしくお願いいたします。



松田 景子 (保健体育) (南魚沼市立八海中学校より)

ブルードームが最初に作られた年、講師として1年半勤めさせてもらっていました。時を越えて中条中に戻ってくることができ、ご縁を感じ、うれしい気持ちで赴任しました。教師になることを夢見て、必死で生徒と向き合った日々を思い出し、初心に戻り頑張りたいと思います。

真っ直ぐなまなざし、誇りと自信をもち歌う校歌、部活動や授業に熱心に取り組む姿、激励応援など、中条中生のすばらしさを更に見つけ、共に成長していきたいです。よろしくお願いいたします。



石澤 彩 (英語) (南魚沼市立八海中学校より)

4月より中条中学校でお世話になっております。中条中学校の生徒の皆さんの学校生活の様子を見て、いつも大きな声であいさつができる場所、自分から進んで係活動や当番活動ができる場所、たくさんの素敵な姿を見ることができました。何ごとにも一生懸命取り組む中条中の皆さんを見てると、とてもすがすがしい気持ちになります。「あせまみれ」を大切に、皆さんと充実した学校生活を送りたいです。よろしくお願いいたします。



反り目 雄太 (保健体育)
(長岡市立江陽中学校より)



地元の十日町市で勤務することができ、とても嬉しく思っております。

保健体育の授業では、運動やスポーツをとおして体を動かすことや仲間と協力する楽しさを味わいながら、体力を向上していけるよう工夫をしていきます。また、長年伝統として受け継がれている「あせまみれ運動」を守りつつ、次の世代にもつないでいけるよう尽力していきたいと思っております。

生徒のみなさんが中学校生活を楽しんでいけるように、一生懸命に取り組んでいきます。よろしくお願いいたします。

小島 和裕 (社会)
(三条市立下田中学校より)



この春よりお世話になっております。

魚沼市と南魚沼市では勤務経験がありますが、この度、初めての十日町市勤務となり、期待で胸がいっぱいです。笹山遺跡にも象徴されるように、非常に歴史あるこの中条。この地に水色の体操着を想起させる爽やかな中条中学校生の挨拶の風が日々通り、古今の繋がりに思いを馳せずにはいられません。積み上げた歴史が今となっているように、「今が未来を創る」ということを肝に銘じ、一人一人、そして集団の指導にあたっていききたいと思っております。これから、よろしくお願いいたします。

伊藤 凜 (音楽) (新採用)



4月よりお世話になっております。出身は新潟市でこの度初めて十日町市にやってきました。

中条中学校の生徒の皆さんの爽やかに挨拶をしてくれるところや話している人の方に体に向けて話を聞く姿勢、校歌の歌声を聴いて感心しており、素敵な生徒の皆さんと出会えたことをとても嬉しく思っております。

生徒の皆さんが安心して楽しく充実した生活を送れるよう私自身も精進いたします。生徒たちと共に学び、成長していきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。

高橋 佳世 (英語：講師として)



4月よりお世話になっております。中条中学校の生徒の皆さんの明るく元気なあいさつや、礼儀正しさに日々感心しております。こうした素晴らしい生徒の皆さんと共に過ごせること、温かい雰囲気の中条中学校で勤務できることを大変嬉しく思います。

一人一人が持つ力を引き出せるよう、精一杯力を尽くし、生徒の皆さんが未来に向かって羽ばたけるよう、サポートしてまいります。私自身も中条中学校での新しい出会いや経験を通して、生徒と共に成長していきたいです。よろしくお願いいたします。

山崎 恵 (主事) (上越市立下黒川小学校より)



4月よりお世話になっております。南魚沼市出身です。昔からよく遊びに来ていた十日町で勤務できることを嬉しく思います。

これまでずっと小学校勤務だったので、初めての中学校勤務でとても不安でしたが、皆さんに助けられながら日々楽しく過ごすことができています。直接関われる機会は少ないですが、元気にあいさつしてくれる生徒たちからいつも元気をもらっています。

中条中学校の皆さんが充実した学校生活を送れるよう、全力でサポートしていきたいと思っています。よろしくお願いいたします。

5月～7月の主な予定 (予定は変更になる場合があります。)

※お知らせ

学校だより「ひびき」は、行政区ごとに回覧させていただきます。今後とも、変わらずご覧くださいますようお願い申し上げます。

5月7日(水)	教育相談(～13日) PTA 親もやります！挨拶運動①	24日(火)	基礎テスト(数学①)
13日(火)	1年生地域探索	25日(水)	2、3年生高校説明会
14日(水)	PTA 親もやります！挨拶運動②	7月2日(火)	1学期定期テスト
15日(木)	基礎テスト(漢字①)	4日(金)	県通信陸上大会(～5日)
20日(火)	避難訓練①		漢字検定①
21日(水)	PTA もやります！挨拶運動③	10日(木)	校内意見発表会
22日(木)	生徒総会、学校運営協議会①		中越地区大会報告会&県大会・地区吹奏楽コンクール激励会 OPS
23日(金)	互親会総会、英語検定①	12日(土)	県総体(13,19,20,21日)
28日(水)	PTA 親もやります！挨拶運動④	15日(火)	期末保護者会(1年生のみ)
6月1日(日)	じょうもん市	16日(水)	期末保護者会(全校)(～18日)
3日(火)	PTA 三役会②	19日(土)	地区吹奏楽コンクール(～20日)
4日(水)	中越地区大会激励会 OPS	22日(火)	3年生学習の確認テスト
6日(金)	中越地区各種大会	24日(木)	1学期終業式
	(7,10,11,12,13,14,17,18,20,21日)	25日(金)	夏休み(～8月28日)
9日(月)	衣替え完全実施(夏服)	27日(金)	数学検定①